

Boletín Informativo INDOT 003  
Quito, 25 de febrero de 2025

## 27 de febrero | Día Internacional del Trasplante de Órganos y Tejidos

Cada 27 de febrero se conmemora el *Día Internacional del Trasplante de Órganos y Tejidos*, una fecha clave que busca concientizar sobre la importancia de esta práctica médica que transforma y salva vidas. Esta jornada también rinde homenaje a los donantes y reconoce el papel fundamental de los profesionales de la salud involucrados en el complejo proceso de donación y trasplante.

De acuerdo con la *Organización Mundial de la Salud (OMS)*, el trasplante de tejidos, órganos o células humanas se ha consolidado como una forma efectiva de tratamiento médico. En muchos casos, representa la única esperanza para pacientes con enfermedades o lesiones graves — congénitas, hereditarias o adquiridas— que ponen en riesgo su vida.

En Ecuador, el *Instituto Nacional de Donación y Trasplante de Órganos, Tejidos y Células (INDOT)*, entidad adscrita al Ministerio de Salud Pública, lidera la gestión y coordinación del sistema nacional de trasplantes. Bajo la normativa vigente y con el soporte del Sistema Nacional de SLAUD I INDOT trabaja incansablemente para optimizar los procesos de donación y trasplante en el país.

Durante el 2024, Ecuador logró resultados significativos en materia de trasplantes. Más de 700 ecuatorianos recibieron una segunda oportunidad de vida gracias a trasplantes de órganos y tejidos. En lo que va del 2025, se han realizado alrededor de 132 trasplantes a nivel nacional, destacando el compromiso de los equipos médicos y la solidaridad de los donantes.

A pesar de los avances, cientos de pacientes ecuatorianos aún esperan un trasplante que podría cambiar sus vidas. La lista de espera nacional refleja la necesidad urgente de fomentar una cultura de donación voluntaria y consciente. Mantener la condición de donante es un acto altruista que puede salvar hasta ocho vidas y mejorar la calidad de muchas más.

En este día especial, rendimos homenaje a los donantes y sus familias, quienes, en medio del dolor, encuentran esperanza para otros. También reconocemos el trabajo de los profesionales de la salud —médicos, enfermeros, coordinadores de trasplantes— que hacen posible esta cadena de vida.

En el marco de las acciones para fomentar una cultura solidaria y responsable en torno a la donación de órganos y tejidos, el pasado viernes 14 de febrero se llevó a cabo un recorrido por las instalaciones de la matriz del *Registro Civil* en Quito. Durante esta visita, el INDOT otorgó el reconocimiento institucional “Amigo de la Donación”, resaltando el compromiso del Registro Civil con la promoción activa de la cultura de donación.

Este reconocimiento no solo simboliza un trabajo conjunto y articulado entre las dos instancias, sino que también destaca la labor del Registro Civil en la capacitación de 1.765 servidores, fortaleciendo sus conocimientos y sensibilidad frente a este acto altruista que salva y transforma vidas.

En paralelo, el INDOT ha desplegado una serie de capacitaciones en coordinación con el Municipio de Rumiñahui como parte de la estrategia institucional “Unidad Educativa Amiga de la Donación”. Esta iniciativa busca formar jóvenes líderes en valores de solidaridad y empatía, impactando a más de 500 estudiantes de segundo y tercer año de bachillerato de instituciones educativas particulares.

Estas acciones reflejan el compromiso del INDOT en consolidar redes de apoyo y sensibilización en cada rincón del país, promoviendo una cultura de donación que trascienda generaciones y fortalezca el Sistema Nacional de Salud.

En el Día Internacional del Trasplante de Órganos y Tejidos, el INDOT hace un llamado a la ciudadanía a reflexionar sobre el impacto transformador de la donación. Cada decisión cuenta y puede marcar la diferencia entre la vida y la muerte para quienes esperan una oportunidad.

**Hoy más que nunca, Ecuador necesita de tu solidaridad. Di sí a la donación al instante de ceduarte en el Registro Civil.**

Más información: sitio web: [www.donaciontrasplante.gob.ec](http://www.donaciontrasplante.gob.ec)

X: @IndotEcuador

TikTok: IndotEcuador

Instagram: Indot.Ecuador

Facebook: @IndotEcuador